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Вам поможет  
Центр защиты праВ  граждан

Поддержка населения

СеССия

На 33 сессии (26 ноября, 8 декабря) Госсовета ЧР пятого созыва 
всепокорности депутатов-единороссов воле главы республики  
Михаила Игнатьева пришел конец. 

Юристы Центра защиты 
прав граждан регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ продолжают выезд-
ные приемы, оказавшиеся 
востребованными населением 
республики. На этот раз полу-
чить бесплатные юридические 
консультации специалистов 
смогли жители Козловки.

Главные вопросы коз-
ловчан были о капитальном 
ремонте и защите прав потре-
бителей. Жители города спра-
шивали, как добиться уста-
новки пандусов перед входом 
в подъезд дома, а также о том, 
как вступить в наследство по-
сле смерти близких родствен-
ников.

В ноябре в Центр защи-
ты прав граждан обратилось 
почти 50 человек. Они полу-
чили бесплатную юридиче-
скую помощь по различным 
вопросам: семейным; защите 
прав потребителей; наслед-
ственным, трудовым, иму-
щ е с т в е н н ы м , 
ж и л и щ н ы м , 
земельным спо-
рам; граждан-
ско-правовым 
вопросам; адми-
нис тративным 
правонарушени-
ям; о признании 
гражданина не-

состоятельным (банкротом).
По результатам обраще-

ний составлены 10 депутат-
ских запросов, три жалобы 
на действия (бездействие) 
различных органов, пять ис-
ковых заявлений (о взыска-
нии долга по договору зай-
ма, признании гражданина 
банкротом, об оспаривании 
отказа муниципального обра-
зования в переводе земель-
ного участка из одной кате-
гории в другую, оспаривании 
протокола общего собрания 
собственником МКД, о возме-
щении ущерба, причиненного 
действиями судебных приста-
вов-исполнителей).

Очередные  
выездные приемы

Янтиково 
17.12.2015   10.00 – 13.00
Ядрин 
24.12.2015   09.30 – 12.00
Красные Четаи 
24.12.2015   13.00 – 15.00

Напоминаем

Центр защиты праВ граждан 
открылся на базе регионального отделения партии 
СпраВедЛиВаЯ рОССиЯ и общественной приемной 

депутата государственной думы рФ анатолия 
аксакова

Посетители Центра могут получить консультации квали-
фицированных юристов, обратиться к депутатам Госдумы 
РФ и Госсовета ЧР, муниципальных образований. Специ-
алисты Центра помогут оформить обращения и заявления  
в различные инстанции.

Принимать жителей республики будут депутаты Госсовета 
Чувашии и местных законодательных собраний, а также юристы 
в местных отделениях партии в районах республики, на базе ко-
торых работает Центр.
дополнительную информацию о работе Центра можно 

получить по адресу:
Чебоксары, ул. К. Маркса, 52, офис 306 

тел. 48-36-80 
сайт: www.chuvashia.spravedlivo.ru

эл. почта: pravo-21@bk.ru

Пришла пора определиться
Началась сессия, как всегда, со 

скандала. Руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игорь 
Моляков в ходе утверждения по-
вестки дня предложил рассмо-
треть вопрос о принятии Обра-
щения в Государственную Думу 
РФ по капитальному ремонту 
многоквартирных жилых домов. 
Однако спикер Юрий Попов это 
важнейшее предложение даже не 

поставил на голосование, объяс-
нив свое решение тем, что фрак-
цией не подготовлены требуемые 
регламентом документы. Хотя, как 
утверждал Моляков, все докумен-
ты были представлены в аппарат 
Госсовета полностью и в срок. 
Вообще, подобные уловки спи-
кера уже даже не смешны. Ясно 
же, опытнейший парламентарий 
Моляков вряд ли будет допускать 
такого рода промахи.

Еще Игорь Моляков внес два 

предложения по процедуре рас-
смотрения главного вопроса. 
Первое - ход обсуждения проекта 
бюджета республики на 2016 год 
транслировать по телевидению 
и радио; второе - голосование 
проводить поименно. Все это для 
того, чтобы избиратели знали, как 
избранные ими депутаты радеют 
за их интересы. Оба предложения 
единороссами, как и ожидалось, 
были отвергнуты. Но!..

Окончание - на 2 стр.

С ПРИБЛИЖЕНИЕМ ВЫБОРОВ  
НАЧАЛИСЬ РАЗНОГЛАСИЯ

Председатель Комитета Госдумы по экономической 
политике, инновационному развитию и 
предпринимательству Анатолий Аксаков вошел в 
состав Совета по инвестициям при Председателе 
Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации. В состав Совета 
также вошли представители Федеральной 
антимонопольной службы, Экспертного 
управления Президента Российской Федерации, 
Минпромторга, Банка России, Пенсионного фонда 
России, РСПП, Уполномоченный при Президенте 
РФ по защите прав предпринимателей и др.

Жестко контролировать 
использование 
бюджетных средств

- Анатолий Геннадье-
вич, на сессии Госсовета 
главным, безусловно, 
было обсуждение за-
конопроекта о бюджете 
республики на 2016 год, 
который принят депу-
татами-единороссами в 
первом чтении. Как вы 
можете оценить этот до-
кумент?

- Сами понимаете, па-
раметры бюджета пока не 
окончательные. Думаю, 
как и раньше, в течение 
будущего года в него еще 
не раз придется вносить 
изменения. 

К сожалению, феде-
ральный бюджет тоже 
приходится постоянно 
корректировать. Это ре-
зультат в том числе не-
достаточно эффективной 
работы федерального 
правительства. 

Окончание - на 3 стр.

Анатолий Аксаков:

Когда меня благодарят, я радуюсь: 
значит, не зря ем свой хлеб

В конце ноября председатель 
Комитета по экономической политике, 
инновационному развитию и 
предпринимательству, депутат Госдумы 
РФ от Чувашии и Марий Эл  
Анатолий Аксаков находился в 
республике. Он участвовал в работе XI 
межрегионального форума «Стратегия и 
практика успешного бизнеса», выступил 
на 33-й сессии Госсовета ЧР, встречался с 
трудовыми коллективами, провел прием 
избирателей по личным вопросам.

Наш корреспондент после сессии Госсове-
та встретился с Аксаковым и попросил отве-
тить на ряд вопросов. 
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ЧУВАШИЯ РАЗРЫВАЕТ СВЯЗИ С ТУРЦИЕЙ
ВСлед за Событием

У налоговиков 
– новый 
руководитель

СеССия

2 ПАРЛАМЕНТ

Духовное управление мусульман 
Чувашии распространило 
заявление «о прекращении 
любого сотрудничества» с 
официальными исламскими 
религиозными организациями 
Турции. 

Такая мера объясняется «необходи-
мостью выразить решительный, духов-
ный протест против действий полити-
ков» Турции. (Имеются в виду события 
24 ноября, когда турками был сбит 
российский бомбардировщик Су-24, в 
результате чего пилот погиб, штурману 
удалось спастись.) Авторы обращения 
подчеркивают, что «действия турецких 
политиков, особенно вкупе с информа-
цией о возможном финансировании 
боевиков, не могут иметь никакого 
объяснения, кроме низкого коварства 
и двуличной трусости». В этих условиях 
ДУМ Чувашии «не понимает и не при-
нимает безразличную позицию еди-
новерцев из официальных исламских 
организаций Турции, лояльно поддер-
живающих позицию политиканов». 

Таким образом, мусульмане Чува-
шии показали, что для них религиоз-
ные и государственные отношения не-
разделимы. 

Незадолго до 
этого, 27 ноября, 
в Чебоксарах 
был задержан 
научный со-
трудник универ-
ситета Тракъя 
Д ж е м а л е д д и н 
Явуз, который 
приехал по при-
глашению Чу-
вашского государственного института 
гуманитарных наук. Но он посмел одно-
временно с работой в ЧГИГН посещать 
курсы русского языка, что, по мнению 
задержавших, является нарушением 
режима пребывания. Ученый оштрафо-
ван на 5 тыс. рублей и на 20 дней поме-
щен в спецучреждение временного со-
держания иностранных граждан УФМС 
России по ЧР. Позже он будет выдворен 
в Турцию без права посещать Россию в 
течение 5 лет. Как напоминает «Чуваш-
ский народный сайт», Джемаледдин 
Явуз – известный тюрколог, его работы 
опубликованы в Татарстане, Башкорто-
стане, Чувашии. Он за короткий срок 
выучил чувашский настолько хорошо, 
что сумел перевести чувашские сказки 
на турецкий язык.

Вообще, чу-
вашам не везет 
с гуманитар-
ными связями 
с зарубежным 
тюркским ми-
ром. Так, в Че-
боксарах не-
сколько лет 
работал чуваш-
ско-т урецкий 

лицей, открывшийся в 1997 году. В 2001 
году вокруг лицея разразился скандал: 
шестеро преподавателей были депор-
тированы в Турцию из-за того, что их 
дипломы не были оформлены в соот-
ветствии со стандартами России. Через 
некоторое время лицей был закрыт.

Власти Чувашии не решились вой-
ти и в Международную организацию 
тюркской культуры (ТЮРКСОЙ), посчи-
тав, что развитию национальной куль-
туры это не мешает.

Как отмечает ИА REGNUM, лучше 
шли дела в экономической сфере. В по-
следние годы Чувашия активизировала 
сотрудничество с Турцией, принимая 
у себя турецкие делегации и проводя 
различные совместные мероприятия. 
При этом встречи проходили на уров-

не властей республики и Чебоксар. 
В прошлом году в регионе побывал 
посол Турции в России. Одно из по-
следних публичных мероприятий с 
участием членов правительства Чу-
вашии состоялось в феврале 2015 
года, когда республику посетили 
представители более 30 турецких 
компаний во главе с генеральным 
консулом Турции в Казани. 

По данным Минэкономразвития 
республики, последние годы озна-
меновались активизацией взаимо-
действия Чувашии и Турции. В 2014 
году внешнеторговый оборот между 
республиками составил $4,767 млн 
и увеличился по сравнению с 2013 
годом в 1,6 раза. Экспорт в Турцию 
достиг $2,346 млн, что в 2,8 раза 
выше уровня 2013 года. Импорт из 
Турции составил $2,421 млн – рост 
на 15,4%.

И вот, кажется, разрыв произой-
дет и по этой линии. Первый зво-
ночек уже раздался. Члены прези-
диума Чебоксарского городского 
Собрания единогласно приняли ре-
шение о расторжении соглашения о 
побратимстве между турецким го-
родом Анталия и Чебоксарами.  

Начало - на 1 стр.
В ходе голосования обна-

ружилось, что 12 человек все 
же высказались за предложе-
ния справоросса, двое воз-
держались. Итого 14 человек 
не поддержали линию пра-
вящей партии. Это больше, 
чем число депутатов от оп-
позиции (8 чел.). Значит, ше-
стеро единороссов на фоне 
приближающихся выборов 
все-таки почувствовали свою 
ответственность перед изби-
рателями. 

Недовольство  
выплеснулось наружу

А в конце первого этапа 
сессии все единороссы впер-
вые за период работы пятого 
созыва отказались беспре-
кословно исполнять волю 
главы республики. Рассма-
тривая вопрос о сокращении 
(на 10 процентов) штата аппа-
рата Госсовета, они подавля-
ющим большинством голосов 
отклонили проект постанов-
ления во исполнение указа 
Михаила Игнатьева. Депута-
ты ссылались на то, что ап-
парат администрации самого 
главы увеличился. Правда, в 
администрации это объясня-
ют тем, что в правительстве 

появились должности двух 
вице-премьеров с обслу-
живающими их аппаратами. 
Только кто ввел эти должно-
сти и так ли они необходимы? 
Да и к аппарату администра-
ции главы эти чиновники не 
относятся.

Объективности ради надо 
сказать, что дело даже не в 
этих нюансах. Так сложилось, 
что Госсовет ЧР изначально 
был зажат исполнительной 
властью до предела. Прежде 
всего, в нашем парламен-
те самих депутатов в целом 
меньше, чем во многих дру-
гих регионах ПФО. Лишь в 
Пензенской и Ульяновской 
областях слуг народа еще 
меньше - по 36 человек. При 
этом в парламенте Чува-
шии на постоянной основе 
трудятся лишь 9 депутатов, 
а в аппарате их обслужи-
вают 47 человек. Для срав-
нения: если в Оренбург-
ской области депутатов 
примерно столько же - 47, 
то из них на профессио-
нальной основе работают 
16, а обслуживают их 110 
служащих аппарата. Или 
вот в Саратовской области 
на 45 депутатов приходится 7 
на профессиональной осно-
ве, но обслуживают их 94 че-

ловека. А ведь это не просто 
канцеляристы. Это высоко-
профессиональные юристы, 
экономисты и др., которые 
способствуют подготовке вы-
веренных во всех отношени-
ях документов. 

Противостояние 
продолжится?

В этом незначительном, на 
первый взгляд, конфликте 
четко просматривается от-
ношение главы республики 
к законодательному органу. 
Попытка сокращения штата 
аппарата парламента его ука-
зом – это ли не доказатель-
ство того, что законодатели 

у нас ни во что не ставятся. 
Такое отношение подтверж-
дает и просочившееся в СМИ 

высказывание руководителя 
администрации главы Юрия 
Васильева о том, что «депута-
ты еще вернутся к этому во-
просу и примут правильное 
решение». Он уже все решил 
и считает, что так и будет. 
Оправдаются ли слова этого 
человека, привыкшего дей-
ствовать напролом? На этот 
счет возникают сомнения. 
Когда один из докладчиков 

от правительства, высту-
пив, по обыкновению тут 
же направился к выходу, 
спикер не удержался, сде-
лал ему замечание: «Мы 
еще не проголосовали, так 
нехорошо поступать». До 
сих пор ничего подобно-
го от него мы не слышали. 
Выразил недовольство 
спикер и тем, что на сес-
сии не было представите-
лей власти столицы. Хотя, 

конечно, знает, что глава 
администрации Чебоксар 
Алексей Ладыков числится в 

фаворитах у Игнатьева. Дума-
ется, эти замечания совсем 
не случайны. Они – явные 
признаки недовольства пар-
ламента отношением главы и 
правительства республики к 
законодателям.

И еще. С приближением 
выборов Госсовета некото-
рые депутаты, желающие 
продлить срок обладания 
мандатом, наверняка попы-
таются отмежеваться от ко-
манды Игнатьева. Несмотря 
на победу последнего на вы-
борах главы, все отчетливо 
понимают, как она достигнута 
и каков реальный авторитет 
руководителя региона. А на-
рисовать всем кандидатам от 
«Единой России» победу, как 
главе, значительно труднее. 
Выходит, иным придется рас-
считывать и на отношение 
избирателей. Так что пора на-
чинать работу на имидж.

Николай МАКСИМОВ 

С ПРИБЛИЖЕНИЕМ ВЫБОРОВ  
НАЧАЛИСЬ РАЗНОГЛАСИЯ

Единороссы 
впервые за период 
работы пятого 
созыва отказались 
беспрекословно 
исполнять волю 
главы республики.
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ЭКОНОМИКА 3

Анатолий Аксаков:

Начало - на 1 стр.
Прежде всего, прогнозы по-

лучаются очень приблизитель-
ные. Понятно, их поправляет 
практика, поскольку ситуация 
в финансово-экономической 
сфере постоянно меняется. В 
результате постоянно меняет-
ся доходная часть бюджета. Но 
вот что характерно: в послед-
ние годы доходы, как правило, 
оказываются выше, чем про-
гнозировало правительство. 
Исключение получилось разве 
что в апреле этого года, когда 
мы корректировали бюджет. 
Почему? Очевидно, правитель-
ство закладывало цифры, ко-
торые позволяли ему впослед-
ствии рапортовать об успехах. 
Дескать, вот как мы хорошо 
поработали, благодаря чему 
доходная часть выросла. И мы 
помогаем регионам, выделяя 
трансферты на пополнение 
бюджетной обеспеченности, а 
еще финансируем проекты… 
С апрельскими изменениями 
так и получилось. Тогда умень-
шили доходы и расходы, а в но-
ябре делили дополнительные 
доходы.

- Как вы думаете, долго 
это будет продолжаться в ус-
ловиях нынешней ситуации, 
когда каждая копейка доро-
га?

- Этой ситуацией на феде-
ральном уровне вплотную на-
чала заниматься федеральная 
Счетная палата. Она подошла 
к анализу работы правитель-
ства весьма принципиально. 
Счетной палатой в этом году 
представлен объемнейший 
документ. Он наизнанку выво-
рачивает то, как расходуются 
бюджетные средства, выде-
ляемые на разные проекты 
даже при отсутствии проек-
тно-сметной документации. А 
это, соответственно, означает, 
что они не осваиваются. Часто 
эти деньги идут через банки. Те 
размещают их на депозитах в 
Центральном банке, зарабаты-
вая таким образом без риска 
довольно большие суммы – 
можно говорить о миллиардах 
рублей. То есть государствен-
ные деньги, предназначенные 
для экономики, по сути, из нее 
вытаскиваются, принося бары-
ши банкам.  

Считаю подход Счетной па-
латы к этому явлению абсолют-
но правильным. Она показыва-

ет, насколько эффективно или 
неэффективно используются 
государственные средства, 
самому правительству, мини-
стерствам, которые отвечают 
за осуществление тех или иных 
проектов, да и предприятиям, 
куда эти деньги должны по-
ступать. Предложил бы то же 
самое делать здесь, в респу-
блике, потому что это вопрос 
не политический, а экономиче-
ский. Он касается повышения 
эффективности работы всех 
уровней власти. Это будет по-
лезно всем и прежде всего 
республике, людям, которые в 
ней живут.

Только совместная работа 
принесет плоды

- После вашего высту-
пления на сессии создалось 
впечатление, что наконец-то 
власти республики начали 
сотрудничать с вами теснее, 
чтобы использовать ваши 
возможности как председа-
теля важнейшего комитета 
парламента, так и президен-
та Ассоциации региональ-
ных банков России, члена 
правления Российского сою-
за промышленников и пред-
принимателей (РСПП).

- В последнее время мы дей-
ствительно плотно работаем 
с правительством Чувашии, с 
его председателем, что дает 
плоды. Я являюсь членом трех-
сторонней комиссии по пре-
доставлению межбюджетных 
трансфертов из федерального 
бюджета. На ее предпослед-
нем заседании за счет согласо-
ванных действий с правитель-
ством республики нам удалось 
добиться выделения Чувашии 
571 млн рублей на усиление 
бюджетной обеспеченности. 
Еще 633 млн рублей - в каче-
стве бюджетного кредита по 
ставке 0,1 процента. То есть 
это деньги, которые в конце 
года помогут правительству 
решить многие задачи. В том 
числе и направить средства на 
инвестиционные цели, потому 
что инвестиции – это будущие 
доходы, которые придут в чу-
вашский бюджет. Вместе с пра-
вительством и предприятиями 
республики работаем по ряду 
иных проектов.

- А как насчет будущего 
года? На сессии председатель 

Госсовета Юрий Попов поже-
лал вам, депутатам Госдумы 
от Чувашии, добиться хотя 
бы дополнительных 5 млрд 
рублей, что позволило бы 
бюджету республики остать-
ся на уровне этого года. Что 
тоже было бы достижением 
на фоне уменьшения дохо-
дов бюджета всей страны.

- На последнем заседании 
трехсторонней комиссии мы 
уже на следующий год доба-
вили Чувашии 357 млн рублей 
бюджетных кредитов. Я также 
горжусь, что прошла моя по-
правка, в соответствии с ко-
торой в бюджете следующего 
года предусмотрено 294 млн 
рублей на завершение строи-
тельства хирургического кор-
пуса онкологического диспан-
сера в Чебоксарах. 

Год будет тяжелым. Это свя-
зано с тем, что страна сидит на 
нефтяной игле. А цена на нефть 
снижается, и никто не может 
ее предсказать. Поэтому около 
триллиона рублей в проекте 
бюджета пока не распреде-
лены. Часть из них из раздела 
«Национальная экономика» - в 
сумме около 340 млрд рублей 
- будет выделяться по отдель-
ным решениям президента и 
правительства на перспектив-
ные инвестиционные проекты. 
Поэтому правительству респу-
блики и депутатам от Чувашии 
важно поработать именно по 
таким проектам. Причем они 
обязательно должны иметь 
проектно-сметную докумен-
тацию и соответствующие экс-
пертизы. 

Здесь приходится отмечать 
определенную недоработку 
прежде всего наших муни-
ципальных властей. Они во-
время не подготовили про-
ектно-сметную документацию 
по объектам, которые должны 
были финансироваться из фе-
дерального бюджета в связи с 
Указом президента России по 
празднованию юбилейных дат 
Чувашской Республики. Имей-
те в виду: раньше можно было 
чего-то добиться и без ПСД. 
Сейчас это не пройдет. Счетная 
палата все вывернет, и деньги 
моментально заберут, переда-
дут другим регионам. 

- Понятно, что вы как де-
путат занимаетесь не толь-
ко «выбиванием» денег для 
республики. Все же главная 

ваша работа – законотвор-
чество. В прессе мы часто 
читаем о внесенных вами за-
конопроектах. Не могли бы 
вкратце рассказать об этой 
работе?

- В этом году поддержано 
около десяти моих законов. На-
пример, законы по неувеличе-
нию коэффициента-дефлятора 
для малого бизнеса, использу-
ющего единый налог на вме-
ненный доход, по поддержке 
уполномоченного по делам 
предпринимателей, развитию 
малого бизнеса, торгово-про-
мышленных палат и т. д. Все 
это - вклад в развитие нашей 
экономики. Или расширение 
возможностей размещения 
средств граждан в различные 
финансовые инструменты, по-
зволяющие иметь гарантии 
сохранности и получать от-
носительно высокие доходы. 
Предложения президента по 
отмене подоходного налога на 
доходы для физлиц – владель-
цев корпоративных облига-
ций позволяют моему закону 
найти еще большее эффектив-
ное применение сбережени-
ям граждан. Закон, вводящий 
утилизационный сбор для са-
моходной сельхозтехники и 
прицепов, полуприцепов, рас-
ширяет возможности наших 
тракторного завода и «Сеспе-
ля» в реализации своей про-
дукции. И т. д., и т. п.

Работу депутатов  
оценят избиратели

- Кое-кто из выступавших 
на сессии Госсовета дал по-
нять, что ваша работа – это 
лишь предвыборный пиар. 
Что бы вы могли сказать на 
это?

- Кстати, кое-кто из крити-
канов и Путина пытается об-
винить в пиаре. Собаки лают 
– караван идет. Я плотно взаи-
модействую с правительством, 
предприятиями и избирателя-
ми республики. Можно спро-
сить у руководства многих 
предприятий о формах различ-
ной поддержки их деятельно-
сти. Например, у вице-прези-
дента Концерна «Тракторные 
заводы» Натальи Партасовой, 
генерального директора ОАО 
«Комбинат автофургонов» 

(Шумерля) Сергея Васильева, 
генерального директора ОАО 
«Электроприбор» Николая Ер-
мошкина, директора ЗАО «Че-
боксарское предприятие «Се-
спель» Вдадимира Бакшаева и 
многих других. У нас большие 
совместные планы. Многие 
уже реализованы, еще больше 
надо сделать.

В феврале в Чебоксарах 
пройдет выездное заседание 
Комитета по экономической 
политике Госдумы. Будем об-
суждать направления разви-
тия малого и среднего биз-
неса, а это почти половина 
экономики Чувашии. Есть до-
говоренность, что в заседании 
примет участие руководитель 
Корпорации развития МСП 
Александр Браверман. Надо 
будет серьезно подготовиться, 
чтобы проекты нашего бизне-
са получили поддержку Кор-
порации. 

Впрочем, избиратели сами 
могут узнать о деятельности 
своих депутатов по рейтингам. 
Пусть с небольшими погреш-
ностями, но в целом они объ-
ективно отражают нашу рабо-
ту*. 

 Вообще, меня не трогают 
всякие досужие разговоры. 
Зато самое приятное ощуще-
ние я испытываю, когда на 
улице подходят или в прием-
ную приходят рядовые жители 
Чувашии и говорят: «Спасибо 
вам за то, что помогли в реше-
нии нашей проблемы». Я часто 
даже не помню, что именно 
сделал для тех или иных лю-
дей, но, конечно, радуюсь: зна-
чит, не зря ем свой хлеб.

Беседовал  
Николай МАКСИМОВ

--------------------------
*От редакции. В «Наци-

ональном рейтинге депута-
тов», составленном центром 
«Рейтинг» в ноябре 2015 года, 
Анатолий Аксаков занимал 21 
место. Другой депутат от Чу-
вашии в Госдуме РФ Валентин 
Шурчанов занял 131 место. 
Рейтинги определялись по 4 
показателям: количеству за-
конопроектов, подписанных 
Президентом РФ, количеству 
законопроектов, рассмотре-
ние которых завершено, коли-
честву законопроектов, на-
ходящихся на рассмотрении 
в Госдуме, количеству законо-
проектов, внесенных в Госдуму.

Когда меня благодарят,  
я радуюсь:  
значит, не зря ем свой хлеб
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…также депутаты 
рассмотрели вопрос о 
прекращении полномочий 
главы Красночетайского 
района в связи с истечением 
срока действия контракта. 
На этом же заседании было 
решено об избрании членов 
конкурсной комиссии на 
замещение должности главы 
администрации района» 
(извините, но это цитата). 

То есть ничего необычного не про-
изошло - кончился у человека срок 
нахождения на должности, и всего-то. 
Такое бывает каждые пять лет. Однако 
здесь все немножко не такое. Хотя бы 
потому, что красночетайскую власть 
в окончание срока полномочий гла-
вы администрации носом ткнула про-
куратура. Да и дело здесь не только в 
сроках и формальностях - решению 
прокуратуры предшествовала череда 
событий.

Прокуратура 
подтвердила  
правоту депутатов

Депутаты Красночетайского район-
ного собрания Николай Артемьев и 
Владимир Никитин долгое время за-
нимались изучением финансирования 
ремонта дорог в районе. Пришли они к 
неутешительным выводам: при прове-
дении ремонта имели место хищение 
денежных средств, завышение цен, 
использование более дешевых мате-
риалов. Правоохранительные органы, 
наоборот, нарушений не обнаружили. 
И депутаты решились на отчаянные 
меры - в сентябре 2014 года пригла-
сили на заседание Красночетайского 
райсобрания прессу. На заседании 
они ознакомили коллег с результа-
тами проверки, проведенной право-
охранительными органами, и пред-
ставили итоги своего расследования, 
подтвержденные цифрами и фактами, 
выразив таким образом недоверие 
администрации района и ее главе. (Об 
этом в нашей газете в сентябре 2014 
года был опубликована статья «Крас-
ночетайский район: в «бумажных» ки-
лометрах есть резон».).

С того знакового заседания минуло 
больше года. И только теперь можно 
сказать, что Артемьев и Никитин были 
правы, и их правоту подтвердила ре-
спубликанская прокуратура. Правда, 
за принципиальность и позицию на-
родным избранникам пришлось по-
платиться, но об этом позже. А сейчас 

– о выводах прокурорской проверки, 
копии которых оказались в распоря-
жении газеты.

«В ходе выездной проверки, про-
веденной аппаратом прокуратуры 
республики, установлены признаки 
завышения заместителем главы ад-
министрации Магаськиным А.И. на-
чальной (максимальной) цены муни-
ципального контракта на выполнение 
работ по ремонту муниципальной 
автодороги «Подъезд к с. Красные Че-
таи», а также стоимости используемых 
в ходе его исполнения материалов», - 
говорится в ответе, подписанном про-
курором Чувашии Сергеем Легостае-
вым.

А «Центр экспертизы и ценообра-
зования в строительстве Чувашской 
Республики» пришел к выводу, что ис-
пользуемые материалы, «принятые в 
локальных сметных расчетах к муни-
ципальному контракту, заключенному 
с ЗАО «Резон», не соответствуют уста-
новленным нормативам, имеет место 
их завышение на сумму 1 143 011,39 
руб.». 

По материалам прокурорской про-
верки СО УФСБ РФ по ЧР 5 октября 
возбуждено и расследуется уголов-
ное дело № 166548 по ч. 1 ст. 285 УК 
РФ – злоупотребление должностными 
полномочиями: должностное лицо ис-
пользовало служебные полномочия 
вопреки интересам службы из корыст-
ной или иной заинтересованности, на-
казание - до 4 лет лишения свободы.

Уголовщина
Когда депутаты распутывали эту 

историю, комиссия, в кото-
рую они вошли, а кроме них 
еще представители ГИБДД, 
сельской и районной адми-
нистраций, оплату выпол-
ненных работ решила не 
производить и принять их 
после проведения провер-
ки. Составленный об этом 
акт был передан в админи-
страцию района. В это же 
самое время в администра-
ции вдруг остро назрела 
необходимость кадровых 
перестановок, и исполня-
ющим обязанности началь-
ника отдела строительства, 
дорожного хозяйства и ЖКХ 
был назначен Алексей Ма-
гаськин, возглавлявший до 
этого назначения ЗАО «Ре-
зон». И участок дороги дли-
ной почти в полкилометра, 
который отказались прини-
мать депутаты, он принял 

по акту как законченный объект сам у 
себя. 

Это тоже подтвердилось: Магась-
кин «при составлении локальных смет 
и проведении торгов обязанность по 
урегулированию возникшего конфлик-
та интересов не исполнил», поэтому 
прокуратура республики в адрес адми-
нистрации Красночетайского района 
внесла представление с требованием 
рассмотреть вопрос о его увольнении 
в связи с утратой доверия. А замести-
тель прокурора района Данилов при-
влечен к дисциплинарной ответствен-
ности за волокиту, допущенную в ходе 
проверки материала по данному факту.

«Сведения о хищении бюджетных 
средств путем завышения фактической 
стоимости ремонтных работ автомо-
бильной дороги «Лоба – Испуханы - 
Кумаркино», а также использовании 
более дешевых материалов, явились 
предметом процессуальной провер-
ки, проводимой ОЭБ и ПК ОМВД РФ по 
Ядринскому району, а затем СУ СК Рос-
сии по Чувашской Республике», - пишет 
республиканский прокурор.

Первоначально в возбуждении 
уголовного дела в отношении ди-
ректора «Резона» Почейкина и долж-
ностных лиц администрации Красно-
четайского района отказали в связи с 
незавершением строительно-техниче-
ской экспертизы. Затем постановление 
об отказе было отменено, организова-
на дополнительная проверка. 

19 октября материал направлен в СО 
УФСБ РФ по ЧР для соединения с уго-
ловным делом № 166548.

Отменено прокуратурой района и 
решение об отказе в возбуждении уго-

ловного дела в отношении директора 
ООО «Стройресурс» А.В. Еремеева по 
доводам о хищении средств при ре-
монте дороги на территории Красно-
четайского ММППЖКХ. Грядет допол-
нительная проверка.

Устав района  
надо чтить

После такого скандала Башкиров 
должен был бы добровольно сло-
жить полномочия главы администра-
ции района. В федеральном законе 
о местном самоуправлении сказано, 
что срок полномочий лица, назначае-
мого на должность главы местной ад-
министрации, определяется уставом 
муниципального образования. В ч. 1 
ст. 36 Устава Красночетайского райо-
на говорится, что контракт с таким ли-
цом заключается на срок полномочий 
Собрания депутатов. Следовательно, 
«по истечении срока полномочий Со-
брания депутатов 5 созыва, - говорится 
в ответе прокуратуры, - главе админи-
страции района следовало сложить 
полномочия в силу требований феде-
рального законодательства». Проку-
ратура района направила депутатам 
нынешнего созыва информацию «о не-
обходимости решения вопроса о пре-
кращении полномочий действующего 
главы администрации».

Вопрос решается. Как было сказано 
в начале материала, принято решение 
о формировании конкурсной комис-
сии, которая подберет достойного кан-
дидата на замещение должности.

Сообщение об отставке главы администрации Красночетайского района 
Александра Башкирова было предельно скупым: «Сегодня (26 ноября. – Ред.) в 
Большом зале заседаний администрации Красночетайского района состоялось 
очередное заседание Собрания депутатов Красночетайского района
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ВДоГоНКУ

КСтАтИ

По постановлению прокурора 
Красночетайского района за нарушение 
порядка рассмотрения обращения 
граждан оштрафован заместитель главы 
районной администрации.

Прокуратура Красночетайского района 
провела проверку соблюдения требований 
законодательства о порядке рассмотрения 
обращений граждан в райадминистрации по 
обращению жителя района. Установлено, что 
27 июля 2015 года в администрацию Красно-
четайского района поступило заявление граж-
данина, в котором он просит уделить особое 
внимание состоянию автодорог на территории 
района при утверждении маршрута следова-
ния школьного автобуса из деревни Кумарки-
но.

Однако в нарушение Федерального закона 
«О порядке рассмотрения обращений граж-
дан Российской Федерации» в установленный 
30-дневный срок ответ заявителю на его пись-
менное обращение так и не был направлен.

В связи с нарушением прав гражданина в от-
ношении заместителя главы Красночетайско-
го района прокурором района возбуждено и 
направлено в суд дело об административном 
правонарушении по ст. 5.59 КоАП РФ (наруше-
ние порядка рассмотрения обращений граж-
дан). По результатам рассмотрения чиновнику 
назначено наказание в виде штрафа в размере 
5000 рублей.

Прокуратурой Красночетайского 
района выявлены коррупциогенные 
факторы в постановлении 
администрации района по вопросам 
школьного питания

Районная прокуратура провела антикор-
рупционную экспертизу постановления ад-
министрации Красночетайского района «Об 
утверждении Положения об организации пи-
тания обучающихся в муниципальных обра-
зовательных организациях Красночетайского 
района Чувашской Республики» и установила 
наличие в нем коррупциогенных факторов.

В ходе проверки правовых норм, содержа-
щихся в разделе 3 Положения, предусматри-
вающего предоставление льготного питания 
обучающимся образовательного учреждения, 
установлено, что раздел этот не содержит по-
ложений, регулирующих порядок принятия 
решения о предоставлении льготного питания, 
не установлен перечень представляемых ро-
дителями или законными представителями до-
кументов, необходимых для получения льготы, 
также отсутствуют нормы, определяющие вид 
и размер льготы, период ее установления.

Между тем в соответствии с подпунктами 
«а» и «ж» ч. 3 Методики проведения антикор-
рупционной экспертизы нормативных право-
вых актов и проектов нормативных правовых 
актов, утвержденной постановлением прави-
тельства РФ, коррупциогенными факторами, 
устанавливающими для правоприменителя не-
обоснованно широкие пределы усмотрения 
или возможность необоснованного примене-
ния исключений из общих правил, являются в 
том числе широта дискреционных полномочий 
- отсутствие условий или оснований принятия 
решения; отсутствие и неполнота администра-
тивных процедур – отсутствие порядка совер-
шения органами местного самоуправления (их 
должностными лицами) определенных дей-
ствий либо одного из элементов такого порядка.

Кроме того, в Положении выявлены и иные 
коррупциогенные факторы.

По итогам проверки прокуратурой района 
в адрес главы администрации внесено требо-
вание об изменении правового акта с целью 
исключения выявленных коррупциогенных 
факторов.

(По информации пресс-службы  
прокуратуры Чувашии)

Претенденты на должность гла-
вы администрации Красночетай-
ского района пока неизвестны. Но 
ходят упорные слухи, что господин 
Башкиров среди них обязательно 
окажется. Если слухи подтвердят-
ся, станет ясно, что «добро» на уча-
стие в конкурсе он получил оттуда 
же, откуда рекомендовали уволить 
бывшего депутата райсобрания Ни-
колая Артемьева.

Не уезжайте, 
товарищ Артемьев

Когда депутат Артемьев, бывший 
председатель Комиссии по закон-
ности и правопорядку, заговорил 
на тему полномочий главы админи-
страции, власть стала делать вид, 
что не знала Устава района, ведь 
никто же ей об этом не говорил. 
Поэтому она, власть, ни при чем, а 
виноваты, конечно, юристы, оргот-
дел – кто угодно, только не те, кто 
всеми силами старается удержать-
ся в кресле. Но это же абсурд! Глава 
района, руководящий им на протя-
жении ряда лет, не знает устава… 
Впрочем, может, и знает, но кроме 
одного пункта – о сроке полномо-
чий. А знал ли Башкиров о том, что 
происходит в районе? Конечно, 
ведь депутаты его информировали. 

Ведь это не Устав района, содержа-
ние которого злые юристы держали 
в тайне.

Зато в том, как убрать «неудоб-
ных» с работы, единороссы подна-
торели изрядно. Есть информация, 
будто красночетайская власть ока-
зывала давление на руководителей 
муниципальных и иных предпри-
ятий района, чтобы они увольняли 
работников, осмелившихся под-
держивать на выборах не «Единую 
Россию», а другие партии. Напри-
мер, имели место попытки уволить 
руководителя местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А Нико-
лай Артемьев (КПРФ) в Красноче-
тайском филиале «Чувашэнерго» 
больше не работает, и ушел он отту-
да, естественно, не по собственно-
му желанию. Несложно догадаться, 
откуда исходит инициатива этого 
увольнения – пожалуй, из высот-
ки на заливе. Почему? Потому что 
Башкиров – ставленник Игнатьева. 
Кстати, перестал Артемьев быть и 
депутатом районного Собрания, 
потому что победил администра-
тивный ресурс, использовавшийся 
против него с особой силой. 

Владимиру Никитину тоже при-
шлось отвечать за свою принци-
пиальность. Прокуратура Крас-
ночетайского района провела в 
принадлежащем депутату магазине 
проверку. Основанием послужило 
анонимное обращение «добрых 
людей» из деревни Кумаркино. О 
проверке и о возбуждении дел об 
административных правонаруше-
ниях Никитин в установленном по-
рядке уведомлен не был, за что за-
меститель районного прокурора и 
помощник прокурора привлечены 
к материальной и дисциплинарной 
ответственности.

Вот так. Кого проверкой, кого 
увольнением… Были, вероятно, и 
угрозы посерьезнее. Если и даль-
ше так будет продолжаться, скоро 
в Чувашии с честностью и принци-
пиальностью будет успешно покон-
чено. В исполнительной и законо-
дательной власти останутся только 
преданные «самому» единороссы. 
Куда деваться тем, кто в число пре-
данных не входит? Артемьев, на-
пример, принял решение уехать из 
Чувашии.

А может, не надо вам уезжать, 
Николай Семенович? Вы еще много 
могли бы сделать на своей малой 
родине.

Неблагонадежные – 
на выход

После выборов к депутату Госсо-
вета Чувашии Олегу Николаеву об-
ращались с жалобами жители Крас-
ночетайского района (фамилии по 
понятным причинам не называем). 
Из них парламентарий узнал о ме-
тодах – кстати, далеко не новых и 

даже традиционных, используемых 
руководителями предприятий для 
исполнения воли свыше. Эти руко-
водители вынуждают «неблагона-
дежных» увольняться по собствен-
ному желанию. Если же человек 
такого желания не имеет, в качестве 
альтернативы ему светит увольне-
ние по статье. Чтобы добиться сво-
его, работникам создают невыно-
симые условия: их труд оценивают 
негативно, снимают все надбавки и 
премиальные, оставляя на «голом 
окладе».

Обратившиеся к Олегу Нико-
лаеву жители Красночетайского 
района рассказали, будто на руко-
водителей предприятий, работни-
ков которых было велено уволить, 
давил сам Башкиров – почти на 
каждой планерке в администрации 
требовал отчета «о проделанной 
работе».

Такой прессинг доводит работни-
ков до приема успокоительных пре-
паратов и даже до больницы.

Обо всех этих бесчинствах де-
путат Олег Николаев написал в об-
ращении прокурору республики 
Сергею Легостаеву. Будем ждать 
результатов. Думается, в свете по-
следних красночетайских событий 
их участникам мало не покажет-
ся. Как говорится, раз пошла такая 
пьянка…

P.S. Тут уместно вспомнить 
историю с растратами (причине-
ние местному бюджету ущерба на 
несколько миллионов) при пересе-
лении из аварийного жилья в дерев-
не Озерки Горномарийского района 
республики Марий Эл, участником 
которой был глава администрации 
района Леонид Кубеков. Уголовное 
дело в отношении чиновника было 
доведено до суда. Линия защиты у 
него была, мягко говоря, до безоб-
разия странной (возможно, ее, за 
неимением лучшей, предложили 
адвокаты). На суде глава админи-
страции твердил, что он ничего 
не знал, что все документы подпи-
сывал, не читая. А зачем читать? 
Ведь он доверяет своим подчинен-
ным. Такое доверие судья оценил в 
четыре с половиной года реального 
срока. Верховный суд приговор от-
менил. Новый приговор тоже был 
обвинительным – 3,5 года условно 
за превышение должностных пол-
номочий.

Чем завершится непростая и 
многоплановая ситуация в Крас-
ночетайском районе Чувашии? Ус-
ловными сроками или все будет за-
крыто в связи с истечением срока 
давности? Или же все-таки проку-
рор Легостаев добьется наказания 
нарушителей? Как блюстители за-
кона посмотрят на тех, кто ниче-
го не знал? Когда ответы на эти во-
просы появятся, все поймут, есть 
ли смысл бороться с коррупцией в 
нашей республике.

ПЕРЕВОРОТ
Олег Николаев, депутат 
Госсовета Чувашии от 
СПраВедЛиВОЙ рОССии, 
включен в состав 
конкурсной комиссии.
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Узок круг успешных 
предприятий

Полтора процента 
непонятно чего

Дорожают  
и продукты,  

и вещи, и услуги

Визит бюджет Цены

Газовики требуют 
своевременной оплаты

Не просто дается 
золотая свадьба

долги

Обкладывают нас по полной
тарифы

В начале декабря в 
республике побывал 
с официальным 
визитом полномочный 
представитель 
президента РФ в ПФО 
Михаил Бабич.

Как сообщает пресс-
служба администрации 
главы республики, он в со-
провождении главы ЧР Ми-
хаила Игнатьева посетил 
ОАО «Всероссийский науч-
но-исследовательский, про-
ектно-конструкторский и 
технологический институт 
релестроения с опытным 
производством» и холдинг 
«АБС Электро» - те из немно-
гих предприятий Чувашии, 
которые работают успешно 

и в современных условиях.
В сообщении также рас-

сказывается об осмотре 
гостем многоквартирного 
дома, предназначенного 
для переселения граждан из 
аварийного жилья, а также 
ряда квартир. Пресс-служба 
отмечает, что «горожане по-
благодарили правительство 
России, руководство респу-
блики за предоставленные 
новые квартиры и комфорт-
ные условия жизни». О том, 
почему республика отстает в 
реализации этой президент-
ской программы и что дела-
ется, чтобы наверстать упу-
щенные сроки, в сообщении 
не говорится.

Фото cap.ru

Доходы бюджета Чувашии за 11 месяцев 
составили 33,1 млрд рублей —  
рост 1,5 процента.

При этом, как сообщает Министерство финан-
сов республики, собственные доходы возрос-
ли на 4,4% и достигли 19,6 млрд рублей. Из них 
объем налоговых доходов составил 18,71 млрд 
рублей, что выше уровня аналогичного периода 
2014 года на 4,8 процента. В том числе налог на 
прибыль организаций достиг 4,84 млрд рублей 
(рост на 10,1%), поступления от уплаты акцизов 
превысили 2,94 млрд рублей (рост на 17,9%), 
от налога, взимаемого в связи с применением 
упрощенной системы налогообложения, — 1,52 
млрд рублей (рост на 14,9%). За 11 месяцев раз-
мер безвозмездных поступлений составил 13,49 
млрд рублей, что по сравнению с соответству-
ющим периодом прошлого года меньше на 2,4 
процента. 

Расходы республиканского бюджета Чувашии 
на 1 декабря 2015 года остались на уровне про-
шлого года — 33,735 млрд рублей. В итоге бюд-
жет исполнен с профицитом в размере порядка 
625 млн рублей. В нынешних условиях кризиса 
это не есть хорошо, ибо означает, что прави-
тельство для поддержки соответствующего со-
циально-экономического уровня недостаточно 
использует даже существующие финансовые 
возможности.

Все бы ничего. Но благостную картину портит 
поправка на инфляцию. А с ее учетом получает-
ся, что поступления в бюджет продолжают со-
кращаться.

За 11 месяцев года потребительские 
цены в республике выросли  
на 10,6 процента.

Такие данные опубликовал Чувашстат. Если 
же брать годовой период, то в нынешнем но-
ябре по сравнению с ноябрем прошлого года 
цены были выше на 14,2 процента.

Что примечательно, в нашей сельскохо-
зяйственной республике больше всего подо-
рожала плодоовощная продукция, включая 
картофель – на 12,5% с начала года. Она же 
продолжает дорожать более высокими тем-
пами: на 2,7% в ноябре, хотя в целом цены за 
этот месяц выросли на 0,6 процента. Что сви-
детельствует о том, что, несмотря на радуж-
ные рапорты, производство продукции зем-
леделия в республике продолжает падать.

Высокими темпами продолжают расти 
цены на яйца (9,7%), соль, соус, специи, кон-
центраты (4,4%), рыбопродукты, молоко, кон-
дитерские изделия, овощные консервы, сыр, 
хлеб, макароны, чай, кофе, безалкогольные 
напитки и др.

Из непродовольственных товаров более 
всего подорожали меховые изделия, нитки, 
инструменты и оборудование, стеклянная 
посуда (3,3-2,4%).

В сфере обслуживания в ноябре более все-
го подорожали санаторно-оздоровительные, 
ветеринарные, бытовые, физкультурно-спор-
тивные услуги.

В январе-сентябре 
расходы организаций 
ЖКХ выросли на 2,3,  
а расходы жильцов на 
услуги ЖКХ – на 16,7 
процента.

То есть нас обкладывают 
дополнительными платежами 
не только на проценты, а в 7,3 
раза! Такой вывод напрашива-
ется из сообщения Чувашстата.

В целом за указанный пе-
риод платежи населения 

сложились в сумме 1285 ру-
блей в месяц на человека. 
Неслучайно многие из нас 
стали очень бережливыми. 
В результате организациям, 
оказывающим коммунальные 
услуги, отпущено теплоэнер-
гии меньше к уровню про-
шлогодних 9 месяцев на 13,5, 
сетевого газа – 9,7 процента, 
сжиженного газа – в 2,7 раза. 
Люди также реже стали поль-
зоваться холодной (на 2,6%) 

и горячей водой (7,8%). Со-
ответственно, и расходы ор-
ганизаций ЖКХ продолжают 
уменьшаться. Тем не менее, 
как видим, на платежах насе-
ления это сказывается лишь 
непомерным ростом тари-
фов. Одним желанием комму-
нальщиков урвать побольше 
денег это не объяснить, по-
тому что поднимать тарифы 
без поддержки власти невоз-
можно.

Долги Чувашии за 
газ достигли 1,5 млрд 
рублей, что на 64 
процента больше 
прошлогодних долгов 
за соответствующий 
период.

Об этом сообщил генераль-
ный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Чебоксары» 
Кияметдин Мифтахутдинов 
4 ноября на специально со-
званной пресс-конференции. 
Основными должниками яв-
ляются теплоснабжающие ор-
ганизации, на чью долю при-
ходится 1,04 млрд руб., что на 
72,5% больше прошлогодней 
суммы.

Лидирует среди должни-
ков, как всегда, ООО «Комму-
нальные технологии» (Чебок-
сары) – долг более 577 млн 
рублей. Между прочим, на 1 
декабря 2014 года задолжен-
ность предприятия составля-
ла 240,6 млн. И вот компания 
добралась до новой высо-
ты… Традиционно проверяет 
терпение газовиков Шумер-
линское МУП «Теплоэнерго», 
увеличившее долг за два года 
более чем в 2 раза (159 млн 
руб.). Немало задолжали га-
зовикам теплоснабжающие 
организации Канаша, Козлов-
ки, Вурнар, Мариинского По-
сада.

Супруги Кечаевы, 
Виктор Дмитриевич и 
Анастасия Дмитриевна, 
отметили золотой юбилей 
– пятидесятилетие 
совместной жизни.

 Это сказать легко – полвека 
вместе. Каких только испытаний 
не пришлось перетерпеть за это 
время. Все выдержали, все пре-
одолели супруги. Потому что лю-
били друг друга, поддерживали 

и трудились, труди-
лись…

Познакомились 
Виктор и Анаста-
сия на посиделках. 
Веселые были оба, 
играли на гармош-
ке, пели. А потом на-
чались испытания. 
Парня призвали в 

армию. Служили тогда по 3 года. 
Анастасия верно ждала суже-
ного. Правда, пришлось уехать 
на заработки в Архангельскую 
область. Уволившись в запас, 
Виктор тут же помчался туда. 
Поженились, зажили… Но не 
прижились: не подошел климат. 
Вернулись в родное село На-
польное, что в Порецком районе. 
Трудились. Он – водителем, она – 

разнорабочей. Приобрели дом в 
райцентре.

Два сына выросли, окончили 
техникумы, отслужили в армии. 
Но потом старший, Юра, серьез-
но заболел, и его не стало… Со 
временем отрадой для души стал 
сын  Юры – Евгений, затем и его 
сын, правнук Артем. Конечно, не 
меньше любят Кечаевы и других 
внуков.

И продолжают жить и тру-
диться. Держат десяток поросят, 
курочек, бройлеров. Летом ра-
дует сад. Между тем у В. Кечаева 
53 года трудового стажа, а он все 
продолжает работать, участвует 
в уборке урожая и вывозке зерна 
из-под комбайна.

Фото из газеты  
«Порецкие вести».

Судьба
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ТЭФИ –  
у тележурналистов 

Чувашии

уСпех

беСпредел

беда

Улып – не их уровень

Трансформер 
Ахметсафина

обиралоВка

Плати!  
И не требуй 
ничего

Коротко

приоритеты

уВлечения

Осторожно: 
за рулем 
полицейские!

проиСшеСтВия

Экспертизы по заказу

Уж сколько говорилось: 
алкоголь – яд

Власти республики усиливают 
давление на граждан с целью 
беспрепятственного сбора 
средств на капитальный ремонт 
многоквартирных домов.

Как заявил на сессии Госсовета глава 
Минстроя Олег Марков, собираемость 
взносов за капремонт достигла в респу-
блике 90 процентов. Он также сообщил, 
что начата исковая работа. Жильцам 
предъявлено 3723 претензии, вынесено 
одно судебное решение – в пользу регио-
нального оператора.

При этом, несмотря на хорошие сбо-
ры, как признал министр, «у нас сегодня 
с большим трудом идет программа капи-
тального ремонта». Кто бы сомневался. 
Многие с самого начала понимали, что 
основная часть собранных денег уйдет не 
на ремонт… И совсем не удивительно, что 
г-н Марков намекнул, что размер взно-
сов будет расти. Пока он назвал цифру 12 
рублей за кв. метр. Опять же никто не со-
мневается, что когда будет достигнута эта 
планка, плата продолжит подниматься…

Между тем аналитики считают, что 90% 
- цифра нереальная, она названа лишь 
для подстегивания «непослушных». Иначе 
откуда тысячи претензий. Да и решение 
чувашского суда – еще не показатель. В 
стране есть и другие примеры, когда суды 
(например, в Самаре) выносят по этому 
спору решения в пользу жильцов.

В ШУМЕРЛИНСКОМ ИСТОРИКО-КРАЕВЕД-
ЧЕСКОМ МУЗЕЕ работала необычная выстав-
ка - «В каждой избушке – свои игрушки». Были 
представлены более 70 экспонатов-ретро-
игрушек, изготовленных в разные времена 
эпохи из ткани, металла, пластика, фарфора, 
шерсти, папье-маше, глины.

В ДЕНь МАТЕРИ В УРМАРСКОМ РАЙОНЕ по-
бывал автокараван «Чувашия – без сирот». Его 
участники встретились с жителями райцентра. 
Были вручены благодарственные письма усы-

новившим и удочерившим детей родителям 
Е. Корниловой, В. Петровой, А. Козыревой,  
А. Хованскому, Н. Семенову, Ю. Сергееву,  
Т. Максимовой, В. Аваковой.

НОВЫЙ СПОСОБ ВЫМОГАТЕЛьСТВА при-
думал житель Чебоксар. На капоте он оставлял 
записки с требованием выплатить ему возна-
граждение за возврат регистрационных зна-
ков или гарантию безопасности транспортного 
средства. Подозреваемый задержан.

По сообщениям СМИ

Заключения 
судмедэкспертизы суды 
воспринимают, как правило, 
в качестве неопровержимых 
доказательств. А напрасно…

Как сообщает СУ СК по Чувашии, в 
отношении заведующего Батыревским 
отделением бюро судебно-медицин-
ской экспертизы возбуждено уголов-
ное дело по подозрению в получении 
взятки. Деньги предназначались за 
фиктивное заключение судебно-меди-
цинской экспертизы в пользу местной 
жительницы по факту аварии с ее уча-
стием.

А сколько иных ложных заключе-
ний разных экспертиз представляется 
судам: криминалистических, веществ 
и материалов, биологических, инже-
нерно-технических, психологических, 
искусствоведческих, лингвистических, 
почерковедческих и всяких других. В 
результате ломаются судьбы людей, 
зачастую ни в чем не повинных. И все 
лжецам сходит с рук. Ведь возможно-
сти оспорить официальную экспертизу 
имеет далеко не каждый человек. Ду-
мается, батыревский случай – исклю-
чение. Только доведут ли начатое уго-
ловное дело до реального наказания?

Мы уже писали 
о предложении 
общества 
национально-
культурного 
возрождения «Ир.к-
л.х» (Свобода) 
установить памятник 
мифологическому 
герою чувашского 
народа Улыпу  
(см. № 21, за ноябрь).

Как стало известно, на 
днях ОНКВ получен ответ 
Кабинета Министров ре-
спублики. В нем деликатно 
сообщается, что не дело 
власти заниматься подоб-
ными проектами, хотя она 

и не против установления 
памятника за счет средств 
самих зачинателей. Прави-
тельство считает, что «па-
мятники нужны, если они 
отражают важную стра-
ницу истории народа». В 
выборе персонажей для 
памятника нужно руковод-
ствоваться значимостью 
героя в масштабах не толь-
ко Чувашии, но и страны,  
говорится в ответе. Они 
(герои) должны прослав-
лять чувашский край.

Наверное, с точки зре-
ния нынешних властей 
Улып действительно не 

пример для подражания. 
Ведь он был бедняком, 
ходил в лаптях. В Айбе-
чах Ибресинского рай-
она, к примеру, ходила 
легенда, что Улып присел 
рядом с деревней отдох-
цнуть, заодно вытряхнул 
из лаптей землю – и на 
этом месте образовалась 
целая гора. А что Улып 
был былинным богаты-
рем, сродни Илье Муром-
цу, и творил благородные 
дела для всего чувашско-
го народа – так ведь нын-
че не этим прославляют 
Чувашию…

За 9 месяцев в Чувашии 
278 человек насмерть 
отравились алкоголем.  
В целом число отравлений 
спиртосодержащей 
продукцией возросло  
на 30 процентов.

Такие данные приводит ИА REGNUM 
со ссылкой на региональное  управление 
Роспотребнадзора.

Только в ноябре три человека погиб-
ли после употребления рома с этикеткой 
«Баккарди», который приобретался вне 
торговой сети. По данному факту заведе-
но уголовное дело. Задержаны четверо, 

они без лицензии сбывали в Чебоксарах 
и Алатыре спиртосодержащую продук-
цию.

Как ранее сообщали СМИ, Чувашия 
вошла в число самых «пьющих» реги-
онов страны, заняв в рейтинге проекта 
«Трезвая Россия» 72 место из 85. По ито-
гам 2014 года в республике смертность 
от внешних причин была значительно 
выше, чем в среднем по стране и в ПФО 
– 196,8 на 100 тыс. человек (в РФ – 118,8, 
ПФО – 133,9). Наибольший удельный вес 
в этой структуре занимают транспортные 
травмы (12,8%) и отравление алкоголем 
(6,5%).

В номинации «Телевизионный 
документальный фильм» 
Всероссийского телеконкурса 
«ТЭФИ-Регион 2015» лучшей 
признана лента «Отсюда – к 
родному дому».

Его создатели – президент фонда «С чего 
начинается Родина» Виталий Баев, спецкор 
телеканала «Россия 24 Чебоксары» Вален-
тина Поливцева и оператор НТРК Чувашии 
Андрей Спиридонов.

Картина повествует о русских женщинах, 
еще детьми угнанных в Германию в годы 
ВОВ. После окончания войны они не могли 
вернуться домой и объединились в «Союз 
советских граждан Бельгии». Женщины гор-
до называли себя советскими и вели просо-
ветскую пропаганду на территории Бельгии, 
в самом сердце натовской Европы, в период 
холодной войны.

Фильм был снят на территории Бельгии в 
2014 году.

Только за один день, 1 декабря, 
произошло два ДТП с участием 
сотрудников полиции.

Одно из них случилось в Чебоксарах. 
Около 17 часов на ул. Хузангая полицей-
ский на личном автомобиле совершил на-
езд на 76-летнего пешехода. Часом позже 
в Новочебоксарске сотрудник полиции 
на служебном автомобиле сбил нетрезво-
го мужчину. Пострадавшие доставлены в 
больницы.

Тем временем ИА REGNUM напоминает, 
что буквально в ноябре было возбуждено 
уголовное дело в отношении 26-летнего со-
трудника Чувашского линейного отдела на 
транспорте МВД, которого подозревают в 
смертельном наезде на 64-летнюю пенси-
онерку из деревни Сиделево Канашского 
района. Ранее авария с участием полицей-
ского произошла в ночь с 1 на 2 ноября в 
Ядринском районе. По предварительным 
данным, водитель был пьян. Но утверж-
дается, что он управлял машиной в неслу-
жебное время (такая формулировка при-
меняется часто, как бы для оправдания 
полицейского). Впрочем, в первых двух 
случаях, описанных в информации, поли-
цейские были трезвыми, а пешеходы пере-
ходили улицу в неустановленном месте.

В результате столкновения в Чебоксарах 
трех маршруток и еще двух автомобилей 
шесть человек получили травмы.

Как сообщила пресс-служба МВД по Чувашии, произо-
шло это 2 декабря на Московском проспекте. По предвари-
тельным данным, виновником ДТП стал 25-летний водитель 
маршрутного «Форда». Он не соблюдал дистанцию и врезался 
в «Мицубиси-Лансер». Иномарка по инерции столкнулась с 
автобусом «Фиат-Соллерс», который в свою очередь врезал-
ся в «Хендай», а последний столкнулся с другой маршруткой 
«Форд».

Четверо из получивших травмы госпитализированы.
По данным ГИБДД Чувашии, за 10 месяцев в республике 

зарегистрировано 1339 ДТП, в которых погибли 174 человека 
и 1805 ранены.

Столкнулись пять машин

Старые 
автозапчасти, 
всякий 
шурум-бурум, 
металлолом… 
А все вместе 
замечательная 
скульптура – 
трансформер из 
известного фильма.

Автор этого 
замечательного 
создания – жи-
тель Чебоксар Ру-

стам Ахметсафин, сварщик 
по профессии. Как сообща-
ет «Чувашский народный 
сайт», он хочет отдать свое 
творение в Музей мусора 
(Культурно-информацион-
ный центр «Музей мусора»), 
что в Подмосковье. А за-
нимается Рустам art recycle 

(созданием металлических 
скульптур) последние три 
года. О его увлечении ста-
ло известно Музею мусора. 
Вот он и попросил сделать 
трансформер. Заказ, как ви-
дим, был исполнен. Ростом 
трансформер под два метра, 
весит 250 кг. Как сказал сам 
автор, денег на все ушло не 
более 20 тыс. рублей.

Фото  «Чувашского  
народного сайта».
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8 ПОСЛЕДНЯЯ СТРАНИЦА
будем здороВы?

разВитие Событий

Пишу в вашу редакцию, так как думаю, что 
больше никакая газета мое письмо не на-

печатает.
Скоро снова выборы. Хочу поднять тему го-

лосования на дому.
Моя бабушка проживает в юго-западном  

микрорайоне Чебоксар и ходит голосовать в 
школу № 14. Она инвалид второй группы, но 
еще в состоянии ходить на выборы сама, при-
чем делает это всегда с большим желанием. 
Однако ее уже два раза – в прошлые и позапро-
шлые выборы – в день голосования отправляли 
с избирательного участка домой, потому что 
якобы к ней, как к инвалиду, выехали члены 
избирательной комиссии для голосования на 
дому. Но ведь она никогда никаких заявлений 
о голосовании на дому не делала. И каким об-
разом избирательная комиссия узнала, что она 
является инвалидом?

В таком же оскорбленном положении ока-
зались и соседи бабушки, тоже инвалиды. С 
их слов, сведения об их инвалидности в изби-
рательную комиссию попадают из лечебного 
учреждения, к которому они территориально 
относятся. Хочу подать в суд на администрацию 
этого учреждения за разглашение врачебной 
тайны. Но бабушка отговаривает. Считает, что 
виновным сделают участкового врача, а его 
жалко.

Думаю, что в преддверии следующих выбо-
ров проблему разглашения врачебной тайны 
надо довести до министра здравоохранения 
республики, главных врачей всех лечебных уч-
реждений и каждого участкового врача.

избиратель, Чебоксары

В сентябре наша 
газета писала о новых 
строительных планах 
– кто-то надумал 
соорудить в Чебоксарах 
еще одну гостиницу.  
И не где-нибудь,  
а в историческом  
центре города –  
на Красной площади, 7,  
рядом с театром,  
в скверике. Дело было 
в августе. Тогда эта, 
прямо скажем, дрянная 
новость всполошила 
горожан.

О том, кто собирается заняться 
строительством сооружения воз-
ле театра, известно не было. Все 
ждали результатов проведения 
аукциона с большим нетерпени-
ем. А Анатолий Кузьмин, возглав-
лявший тогда республиканское 
Министерство имущественных и 
земельных отношений, на запрос 
депутата Госсовета Чувашии Иго-
ря Молякова о проведении аук-
циона на право заключения до-
говора аренды этого земельного 
участка ответил весьма уклончи-
во, сославшись на Министерство 
архитектуры и жилищно-комму-
нального хозяйства республики 
и администрацию Чебоксар. Для 
выяснения подробностей депутат 

направил запрос в Минстрой и 
получил ответ, из которого узнал, 
что организатором торгов явля-
лось как раз Минимущества. 

В рамках объявления аукци-
она вид разрешенного исполь-
зования обозначался открытым 
текстом - «для размещения го-
стиницы». Вместе с тем разреше-
ние на строительство гостиницы 
не выдавалось. Не проводились и 
публичные слушания по целево-
му назначению участка.

Появилось подозрение: уж не 
под кого-либо конкретного все 
это затеялось?

«Возможно, эту гостиницу 
вознамерилось строить кон-
кретное лицо, каким-то образом 
связанное с республиканской 
властью. Под него и выставили 
участок на торги. Это всего лишь 
предположение, но оно очень 
похоже на правду. Ведь гости-
ниц в Чебоксарах хватает и так. 
И, в конце концов, нельзя же 
на полном серьезе думать, что 
Минимущества совсем сошло с 
ума и решило отдать в аренду 
крошечный пятачок у театра, 
руководствуясь благими наме-
рениями! Да никто и не поверит 
в реальную необходимость стро-
ительства отеля на месте сквера 
у театра, - писала наша газета. - 

Складывается впечатление, что 
в этой едва начавшейся истории 
с гостиницей инициаторы оттал-
кивались, так сказать, от конца, 
от результата – работающей и 
дающей прибыль гостиницы, а 
не исходили из реальной необ-
ходимости ее строительства».

Все опять с нетерпением ста-
ли ждать результатов аукциона: 
кто же станет его победителем 
и, соответственно, арендатором 
участка на Красной площади, 7? 
Ждали напрасно. Итогов аукцио-
на, назначенного на 21 сентября, 
на сайте Минимущества никто 
не нашел. И депутат Игорь Моля-
ков написал очередной запрос в  
Госкомимущества.

В ответе (датирован 2 дека-
бря) сообщается, что победите-
лем аукциона на право заключе-
ния договора земельного участка 
признан «гражданин Российской 
Федерации Синявский В.Н., за-
явивший наиболее высокую 
цену права на заключение дого-
вора аренды». Договор аренды 
земельного участка с ним уже 

заключен и в данное время на-
ходится в Управлении Росреестра 
по ЧР на государственной реги-
страции.

Чиновники волокитят только 
то, что им неинтересно и невы-
годно. В противных случаях их 
прыти можно только позавидо-
вать. Вот как, например, не про-
водя публичных слушаний, что 
является нарушением закона, не 
отвечая однозначно на вопрос 
о том, разрешено ли на участке 
строительство никому не нужной 
гостиницы, суметь за три месяца 
обстряпать дело так, что и до-
говор аренды заключен и уже 
находится на государственной 
регистрации? Все прошло, как и 
планировалось конкретными ли-
цами, тихо, без шума.

Однако одолевают сомнения в 
том, что горожане, увидев, как в 
сквере начали вырубать зеленые 
насаждения, так же тихо будут на 
это смотреть… На ул. Ленинского 
Комсомола, 36, например, с нача-
лом точечной застройки тишина 
закончилась.

Мы живем по законам, которые 
принимают депутаты. И качество 
нашей жизни зависит именно от 
них. Объединяет законы то, что 
принимаются они большинством 
голосов, которое принадлежит 
депутатам от правящей  
«Единой России». Еще не факт,  
что предложения финансистов,  
о которых речь пойдет ниже, 
будут одобрены и взяты  
на вооружение. Но опасения  
на этот счет вполне оправданны: 
ведь эксперты, видимо, 
всерьез решили, что у нас 
слишком дешевое медицинское 
обслуживание и с этим надо что-
то делать.

Научно-исследовательский финансовый 
институт (НИФИ), подведомственный Мин-
фину РФ, предложил недавно секвестиро-
вать бесплатную медицину. В НИФИ считают, 
что медицинские услуги, которые входят в 
программу ОМС и предоставляются бес-
платно, должны остаться таковыми только 
для детей, пенсионеров и инвалидов, а для 
работающего населения следует ввести 

нормы по посещениям врача, вызовам вра-
ча на дом и вызовам «скорой». Если же они 
будут превышены, придется платить.
Что предложили  
эксперты НИФИ?

«Скорая помощь» - не чаще 4 раз в год, 
остальное - за деньги. За «ложные» вы-
зовы, когда диспетчеру сообщают о тяже-
лом больном, а на деле все не так плохо, 
тоже предлагается платить. Неспособность 
вызвавших «скорую» родственников, на-
пуганных и не имеющих медицинского об-
разования, быть объективными в оценке 
состояния больного никто, похоже, не учи-
тывал.

Бесплатные посещения терапевта в поли-
клинике – 8-10 раз в год. Если чаще – сколь-
ко угодно, но за плату.

Бесплатные визиты к врачу - в дневное 
время и по записи. В нерабочие часы и по 

субботам - за деньги. Как и за внеочередной 
прием и консультации специалистов более 
высокой квалификации.

Посещение врачом пациентов на дому 
тоже предлагается упразднить и оставить 
только для маленьких детей и маломобиль-
ных инвалидов.

Предлагается ограничить и количество 
госпитализаций. В плановом порядке, на-
пример, - два раза в год.

Какие-то виды высокотехнологичной 
помощи могут оставить в ОМС, но дорогие 
виды лечения - за плату.

Минздрав, правда, идею сокращения 
бесплатной медпомощи не поддержал. Ми-
нистр здравоохранения РФ Вероника Сквор-
цова заверила, что как таковой платной 
медицины в России не будет. Врачи пред-
упреждают, что под удар попадают хро-
нические больные, состояние которых без 

постоянного медицинского контроля резко 
ухудшится.

Особого оптимизма эти слова почему-то 
не вселяют. И в уныние повергает мысль о 
том, что, если все-таки предложения экс-
пертов будут обсуждаться в Госдуме, то 
решать вопрос с финансовым новшеством 
будет единоросское большинство. 

Между тем 
Сама система тратить больше средств 

на здравоохранение не просто не стремит-
ся - уже несколько лет подряд расходы на 
финансирование отрасли сокращаются: 

2012 год - 4,8% бюджета 
2013 - 3,8 % 
2014 - 3,6 % 
2015 - 3,3 % 
2016 - планируется потратить 2,9%.

По итогам 2014 года в России в результате реформы здравоохранения 
сократили 90 тысяч медработников, а обеспеченность населения 
врачами снизилась до 39,7 на 10 тысяч человек.

ЦИФРы

пиСьмо В газету

Избирательная 
комиссия  
знает все

Финансисты предложили 
Минздраву бесчеловечные методы

Горожан дурят 
как могут


